
 

Junta de Facultad, 13 de julio de 2021   Página 1 de 8 

 

 

A las 11:05 horas, bajo la presidencia de la Decana de la Facultad, María Isabel Heredero de Pablos, 

asistida por el Secretario Académico, Pablo Gómez Carrasco, y contando con la participación de 42 

miembros natos y electos de la Junta y 4 invitados, y a través de Microsoft Teams debido a la 

situación causada por el coronavirus COVID-19, se celebra la Junta de la Facultad de Ciencias 

Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid, rigiéndose por el siguiente  

 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad de 14 de junio de 2021. 

2.-  Informe de la Decana. 

3.-  Propuesta y aprobación, si procede, de modificaciones en el calendario de evaluación del curso 

2021-2022. 

4.- Asuntos de profesorado. 

5.- Asuntos de Ordenación Académica - Grado. 

5.1.-  Información de la Vicedecana. 

5.2.-  Propuesta y aprobación, si procede, del reconocimiento de ECTS por cursos de corta 

duración: 

• Negocios Digitales: Crea tu startup desde la universidad (1ª edición), 2 ECTS 

• Negocios Digitales: Top skills and applications (1ª edición), 1 ECTS 

5.3.- Propuesta y aprobación, si procede, de la memoria de verificación del Grado en Business 

Analytics / Análisis de datos para la empresa. 

6.- Asuntos de Calidad. 

6.1.-  Guías docentes 

6.2.-  Informes de seguimiento interno de grado y posgrado 

7.-   Asuntos de Investigación. 

8.-   Asuntos varios. 

9.-   Ruegos y preguntas. 

 

 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad de 14 de junio de 

2021. 

La Junta aprueba por asentimiento el acta de la Junta de Facultad de 14 de junio de 2021. 

 

2.- Informe de la Decana. 

La Decana informa de las siguientes cuestiones: 

• El día 30 de junio de 2021 se publicó el Decreto por el que se nombra Rectora de la Universidad 

a Amaya Mendikoetxea. Ese mismo día también se publicó el Decreto por el que se nombra 

Viceconsejero de Universidades, Ciencia e Innovación a Fidel Rodríguez Batalla, director general 

de la FUAM 

• En el ranking del Mundo, el Máster Interuniversitario UAM-UAH en Contabilidad, Auditoría y sus 

efectos en los Mercados de Capitales (MACAM) se coloca en 2ª posición entre los mejores 

Másteres de Auditoría de España. Nuestra más sincera enhorabuena al Departamento de 

Contabilidad de la UAM y al Departamento de Economía y Dirección de Empresas de la Universidad 

de Alcalá de Henares. Concretamente a Begoña Navallas y Beatriz Santos de nuestra Facultad, y 

a Javier Pérez y Francisco Serrano de la Universidad de Alcalá de Henares.  

• Clausura del curso: Tendrá lugar el día 15 de julio a las 20.00 horas en formato híbrido y la 

conferencia de clausura la impartirá Luis Enjuanes, virólogo en el Centro Nacional de Biotecnología 

del CSIC. 

• Apertura del próximo curso: Las fechas aproximadas para su celebración en la Universidad son 

el 16 o 17 de septiembre.  
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• Adicionalmente, como apertura del curso académico en nuestra Facultad, se ha fijado con el 

Gabinete de la Vicepresidenta primera del Gobierno de España, una conferencia de Nadia Calviño 

el 29 de septiembre.  

• Actos de graduación: Se intentará celebrar los actos de graduación de los dos últimos cursos, 

tanto de Grado como de Máster, en el mes de octubre. En función de la evolución de la pandemia, 

se determinará si se pueden realizar de forma presencial. 

 

3.- Propuesta y aprobación, si procede, de modificaciones en el calendario de evaluación 

del curso 2021-2022. 

El Secretario Académico explica las modificaciones que se han introducido en el calendario de 

evaluación del próximo curso: 

• Se añaden dos asignaturas transversales que se habían omitido por error: “Ética empresarial” y 

“Soft Skills en la Práctica: Competencias para el éxito”. 

• Se añade la asignatura “Análisis matemático” que faltaba en la convocatoria de junio del primer 

curso del Grado en Economía y Finanzas y, como consecuencia, se desplazan las fechas de 

examen de otras dos asignaturas. 

• En el anterior calendario de evaluación aparecían dos versiones para el Grado en Gestión 

Aeronáutica, puesto que estaba pendiente la aprobación de la modificación del grado por parte 

de la Fundación Madrid+d. Una vez superado este trámite, se deja sólo la versión del calendario 

que incorpora la modificación del grado. 

Se aprueban por asentimiento las modificaciones en el calendario de evaluación del curso 2021-

2022. 

 

4.- Asuntos de profesorado. 

La Vicedecana informa de los siguientes temas: 

• Concursos a cátedra y titularidades: Se ha resuelto la práctica totalidad de los concursos. La 

Vicedecana felicita a los profesores que han obtenido las plazas.  

• Contrataciones: Sólo quedan pendientes seis plazas recientemente convocadas y que están 

afectadas por un cambio temporal de procedimiento, como consecuencia de la acumulación de 

procesos de contratación, que implica que las comisiones estén presididas por los vicedecanos de 

profesorado de cada facultad. Sobre las resoluciones aún pendientes de concursos ya celebrados, 

advierte de una demora debida al proceso de cambio de equipo de gobierno que se espera 

solucionar en breve. 

• Comisión de Profesorado: 

- Los temas planteados se encuentran en la documentación que se ha enviado a la Junta, todos 

los asuntos salieron adelante.  

- Se informa de un cambio en las renovaciones de suplencias. La nueva Vicerrectora estima que 

estos contratos deben prorrogarse sin necesidad de salir de nuevo a concurso a su finalización, 

una solución que facilita que las plazas estén cubiertas al inicio del curso.  

- Para la convocatoria de promociones del próximo curso se mantendrán los mismos criterios 

aplicados en el curso 20-21. La Decana señala que se espera que en la próxima convocatoria 

entren todas las cátedras pendientes y las titularidades concedidas a nuestra Facultad se 

situarán en la horquilla de 6-12 plazas, en función del currículum de los solicitantes.  

- En relación con la solicitud de plazas de ayudante doctor por transformación y nueva creación, 

la propuesta de la Vicerrectora fue asignar una plaza a cada uno de los centros. De las tres 

propuestas que defendió la Vicedecana para nuestra Facultad (Organización de Empresas, 

Contabilidad y Sociología) finalmente salió adelante la del departamento de Organización de 

Empresas. 

Salvador Ortiz pregunta por la plaza que quedó vacante en el Departamento de Economía Aplicada. 

La Vicedecana aclara que se volverá a publicar la convocatoria del concurso de manera automática. 
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5.- Asuntos de Ordenación Académica - Grado. 

5.1.- Información de la Vicedecana. 

Se han producido algunos cambios de horario para el próximo curso: 

• En el grupo 231 se han intercambiado los bloques de “Macroeconomía dinámica” del lunes de 9 

a 11 horas con el bloque de “Economía de la información y la incertidumbre” de los miércoles de 

9 a 11 horas. 

• En el grupo 239 de Cooperación Educativa, al igual que pasó con el grupo de ADE, para el primer 

semestre, los lunes y los miércoles se desplaza el inicio de las clases a las 9 horas. Los 

departamentos afectados (Teoría Económica, Economía y Hacienda Pública y la UDI de 

Econometría del Departamento de Economía Cuantitativa) están de acuerdo con la modificación. 

• También en el grupo 239 también se intercambian los bloques de “Economía de la información y 

la incertidumbre” de 11 a 13 horas (antes 10.30 a 12.30 horas) con el bloque de “Organización 

industrial” de los viernes de 9 a 11 horas. 

 

Por otro lado, en la primera fase de la matriculación, para aquellos estudiantes que superaron todas 

las materias en la convocatoria ordinaria, los datos de alumnos matriculados son: 

 

ADE 196 

Economía 139 

Economía y Finanzas 60 

Turismo 69 

Gestión Aeronáutica  63 (3º y 4º) + 

23 (Plan nuevo) 

Asignaturas transversales 18 

 

5.2.- Propuesta y aprobación, si procede, del reconocimiento de ECTS por cursos de corta 

duración: 

• Negocios Digitales: Crea tu startup desde la universidad (1ª edición), 2 ECTS 

• Negocios Digitales: Top skills and applications (1ª edición), 1 ECTS 

 

Se aprueba por asentimiento. La vicedecana informa además sobre los cursos para los que se aprobó 

el reconocimiento de créditos en la Comisión de Estudios y que ya cuentan con la aprobación de 

dicho reconocimiento de la Junta de Facultad. En virtud del acuerdo de la Junta, se han validado sin 

necesidad de una nueva aprobación al no tratarse de cursos nuevos y no presentar cambios respecto 

a ediciones anteriores. 

 

5.3.- Propuesta y aprobación, si procede, de la memoria de verificación del Grado en 

Business Analytics / Análisis de datos para la empresa. 

En la última Comisión de Estudios se aprobó una versión preliminar del documento y se acordó 

remitir con posterioridad a los miembros de la comisión una versión más completa para su 

conocimiento, que es la misma que se ha remitido a los miembros de la Junta. Este borrador está 

en revisión para la detección y corrección de posibles errores, erratas u omisiones, tanto por nuestra 

parte como en el rectorado, antes de su envío al ministerio. 

 

Hasta ahora se han realizado algunos ajustes, principalmente en el tema de competencias. Interviene 

la Vicedecana de Calidad para informar de las modificaciones realizadas en la redacción y asignación 

de las competencias del grado, así como en la coordinación horizontal y vertical respecto a la 

información inicialmente incluida en la memoria. La Decana agradece la colaboración de José Miguel 

Rodríguez Antón en el trabajo de ajuste de las competencias.  
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Se aprueba por asentimiento la memoria de verificación del Grado en Business Analytics/Análisis de 

datos para la empresa. En los próximos días se elevará al Consejo de Gobierno y al Consejo Social. 

    

6.- Asuntos de Calidad. 

6.1.- Guías docentes 

Se informa de la revisión del formato de las guías docentes de Gestión Aeronáutica. Se presentan a 

aprobación cuatro guías docentes, cuya modificación es necesaria para ajustar estas asignaturas a 

los cambios que han tenido lugar en este grado. Se aprueban por asentimiento.  

 

6.2.- Informes de seguimiento interno de grado y posgrado 

Se presentan a valoración de la Junta los Informes de Seguimiento Interno del curso 2019-20 de los 

Másteres MACAM, Desarrollo Económico y Políticas Públicas, Dirección de Marketing y Economía 

Internacional. Y de los Grados en Economía, Economía y Finanzas y ADE. Se comentan los aspectos 

fundamentales de los mismos:   

- La adaptación de la docencia y la evaluación durante el confinamiento por COVID-19. 

- Las acciones de mejora realizadas de acuerdo con las sugerencias y recomendaciones de la 

Fundación Madri+d, del centro y del título.  

Se presenta también el informe del doble grado en Derecho y ADE, en este caso para el curso 18-

19, realizado de manera conjunta con la Facultad de Derecho, que es la encargada de la gestión 

administrativa del grado. Se aprueban por asentimiento los informes de seguimiento y pasarán a 

publicarse en las páginas web de cada título.  

 

7.- Asuntos de Investigación. 

El Vicedecano de Investigación y Transferencia informa sobre los siguientes puntos: 

A) Investigación: 

• Han sido ya publicadas las siguientes convocatorias:  

- Contratos FPI-UAM, con una buena acogida entre los estudiantes de máster de la Facultad. En 

septiembre se procederá a evaluar las solicitudes. 

- Ayudas para la Recualificación del Sistema Universitario Español: la convocatoria está abierta y 

el pasado 6 de julio se realizó un webinar para resolver las dudas sobre la convocatoria. 

- Contratos Tomás y Valiente: se ha resuelto provisionalmente la convocatoria y tenemos un 

candidato de la Facultad en la reserva. 

• Proyectos de investigación: se han presentado 14 proyectos al Plan Estatal de I+D+i, de los 

cuales, en la resolución provisional, se han aprobado 7. Otros dos han superado la nota de corte, 

pero no obtienen financiación y se recomienda enviarlos a convocatorias de las correspondientes 

comunidades autónomas. 

• La profesora Adriana Pérez Encinas ha sido seleccionada como miembro del Management 

Committee de la red COST de la que forma parte. 

• A partir del mes de septiembre comenzaremos a elaborar la Memoria de Investigación del centro 

y se pedirá a lo largo del primer trimestre la colaboración puntual de los investigadores de la 

Facultad para revisar y completar la información contenida en la misma. 

• Oficina de Investigación: se informa de que el técnico contratado en la oficina ya no está con 

nosotros y se ha procedido a renovar la convocatoria para cubrir este puesto. 

 

B) Doctorado:  

• La visita del panel de acreditación del Programa de Doctorado en Economía y Empresa tendrá 

lugar los días 15 y 16 de septiembre de forma on-line. 

 

C) Biblioteca: 

• Se informa del estado de la reforma de la Biblioteca: se ha ampliado en más de un 25% el espacio 

de trabajo en la misma (puestos de lectura, de reuniones, reubicación de los fondos, etc.). 

Esperamos poder inaugurar la reforma en septiembre.  
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• También se ha procedido a renovar la página web de la Biblioteca en consonancia con la estética 

de la nueva web de la UAM.  

 

 

8.- Asuntos varios. 

La Decana agradece a todos los miembros de la Facultad su disposición, colaboración, generosidad, 

voluntad, paciencia y capacidad de adaptación en el desarrollo de este curso, raro y excepcional, 

que nos ha tocado afrontar para adaptar nuestra actividad académica a un nuevo modelo híbrido 

caracterizado por la combinación de clases presenciales físicas en el aula con docencia online. Aunque 

todo es mejorable, hemos salido bastante airosos de esta situación en la que no existía modelo que 

nos pudiera servir de guía.  

A continuación, realiza una valoración del curso, en el que se ha realizado un intenso trabajo para 

ponerlo en marcha y para que las actividades académicas diarias se desarrollaran con cierta 

normalidad sin paralizar las actividades que se realizan en la Facultad. Reconoce que ha habido 

momentos muy difíciles que hemos afrontado de la mejor forma posible, pero también satisfacciones 

importantes, especialmente, cuando nos transmitíais que se iban haciendo las cosas razonablemente 

bien, y que el curso se iba desarrollando dentro de la “normalidad” que estábamos viviendo. Además 

de atender el día a día en medio de unas circunstancias excepcionales, destaca los siguientes logros 

a lo largo del curso 20-21:  

• Sacar adelante la modificación del Grado en Gestión Aeronáutica. Agradece el trabajo y la 

colaboración de las Vicedecanas de Calidad y de Grado, Blanca Olmedillas y Paloma Sanz, del 

coordinador del Grado, Luis Rubio, y de los departamentos afectados.   

• Se ha elaborado el autoinforme para la acreditación del Programa de Doctorado en Economía y 

Empresa, que ha supuesto una importante carga de trabajo. Agradece el esfuerzo del que fue 

secretario académico en ese momento, Miguel Angoitia, de la Vicedecana de Calidad, Blanca 

Olmedillas, del Vicedecano de Investigación y Transferencia, Félix Muñoz, y del Coordinador del 

Programa de Doctorado, Cristóbal Torres. 

• Se ha negociado y aprobado la creación del nuevo Grado en Business Analytics/Análisis de Datos 

para la Empresa. En este punto agradece la implicación del Vicedecano de Relaciones 

Internacionales, Rafael de Arce, las Vicedecanas de Grado y Calidad, Paloma Sanz y Blanca 

Olmedillas, del Vicedecano de Investigación y Transferencia, Félix Muñoz, y de todos los directores 

de departamento, que con su buena disposición han contribuido a que el grado haya podido salir 

adelante. 

• Se han celebrado casi todos los concursos de profesores asociados y ayudantes doctores de la 

Facultad. Agradece el trabajo de la Vicedecana de Profesorado, Marisa Torrenciso, por haber 

adelantado todo lo posible las fechas de las comisiones, lo que ha posibilitado que seamos la 

Facultad con menos concursos pendientes.  

• Se han celebrado todas las oposiciones de plazas de funcionario que nos habían correspondido 

en la oferta pública de empleo del año 2020, 6 plazas de profesor titular y 4 plazas de catedrático. 

Nuestra enhorabuena a todos los que han obtenido las plazas. 

• Se han celebrado también las plazas de contratado doctor que nos correspondieron en la oferta 

pública de empleo. También nuestra enhorabuena a todos los que las han obtenido. 

• Se han conseguido 7 proyectos del Plan Estatal, con una mejora sustancial del porcentaje de 

éxito, lo que indica un importante avance en el ámbito de la investigación. 

La Decana reitera su agradecimiento a todos los miembros de la Facultad, PDI, PAS y Estudiantado, 

por su colaboración y disposición. 

 

9.- Ruegos y preguntas. 

Miguel Angoitia plantea dos ruegos realizados por Departamento de Economía y Hacienda Pública: 

1) que se recomiende a los estudiantes que eviten los envíos masivos a diversos profesores de 

solicitudes de dirección de TFG y 2) que se incluya en la guía docente de prácticas en empresas una 

referencia explícita sobre el plazo para entregar la memoria de las prácticas que se evalúan en 

septiembre, ya que en ocasiones queda muy poco margen antes del cierre de actas. La Vicedecana 
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de Grado indica que en el correo de información sobre el TFG se solicitará a los estudiantes que 

eviten los envíos masivos de solicitudes de dirección y, en relación a las prácticas que se realizan en 

verano, considera que el escaso margen para la entrega antes del cierre de actas es inevitable. 

Luis Rubio expresa su agradecimiento al equipo decanal por la labor realizada. Por otro lado, 

comunica su preocupación por la cantidad de leña que se acumula en los patios interiores de la 

Facultad, por el riesgo de incendio que conlleva. La Decana explica que ya se ha avisado en reiteradas 

ocasiones a la Jefa de Mantenimiento y el Vicerrector de Campus. Félix Marinas añade que están 

desbordados porque es un problema generalizado en todo el campus y confía en que se solucione 

antes del comienzo del próximo curso. 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12:00 horas, de todo lo cual, como Secretario 

de la Facultad, con el visto bueno de la Decana, doy fe. 

 

Vº Bº DE LA DECANA     EL SECRETARIO ACADÉMICO 

Dª. María Isabel Heredero de Pablos   D. Pablo Gómez Carrasco 
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ANEXO I 

 

ASISTENTES 

 

Miembros Natos: 

Equipo Decanal: 

María Isabel Heredero de Pablos, Decana 

Pablo Gómez Carrasco, Secretario Académico de la Facultad  

Félix Fernando Muñoz Pérez, Vicedecano de Investigación y Transferencia 

Eva Medina Moral, Vicedecana de Estudiantes 

Paloma Sanz Álvaro, Vicedecana de Estudios de Grado 

Rafael de Arce Borda, Vicedecano de Relaciones Internacionales 

María Isabel Martínez Torre-Enciso, Vicedecana de Profesorado 

Mar Alonso Almeida, Vicedecana de Prácticas, Empleabilidad y Relaciones Institucionales 

José Luis Méndez García de Paredes, Vicedecano de Estudios de Postgrado 

Blanca Olmedillas Blanco, Vicedecana de Calidad e Innovación 

 

Administrador Gerente: 

Félix Marinas Jimeno 

 

Directores de Departamento: 

Martha Saboyá Baquero, Dpto. Análisis Económico: Economía Cuantitativa 

Ana Gisbert Clemente, Dpto. Contabilidad 

Salvador Ortiz Serrano, Dpto. Economía Aplicada 

Miguel Angoitia Grijalba, Dpto. Economía y Hacienda Pública 

Laura Pérez Ortiz, Dpto. Estructura Económica y Economía del Desarrollo 

Carlos Merino Moreno, Dpto. Organización de Empresas 

Ricardo Montoro Romero, Dpto. Sociología 

Ana María Díaz Martín, Dpto. Financiación e Investigación Comercial 

Beatriz de Blas Pérez, Dpto. Análisis Económico: Tª Económica e Hª Económica 

Diego Barrado Timón, Dpto. Geografía 

 

Representantes de Profesores Doctores Permanentes: 

Ainhoa Herrarte Sánchez 

Julián Moral Carcedo 

Nadia Fernández de Pinedo Echevarría 

Francisco José Vázquez Hernández 

Gema Duro Carralero 

José Miguel Rodríguez Antón 

Nuria Torrado Robles 

Luis Rubio Andrada 

Pilar Poncela Blanco 

Jesús Rodríguez Pomeda 

Juan Ignacio Sánchez Gutiérrez 

Yolanda Fernández Fernández 

 

Representantes de Profesores No Doctores y Profesores e Investigadores No 

Permanentes: 

Yolanda Bueno Hernández 

Eugenio Zuccheli 

Adriana Pérez Encinas 
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Representantes del Personal de Administración y Servicios: 

Mª José Ruiz-Moyano Pérez 

Mª Ángeles Bargón Berrocal 

Ana Mª Torres Arenas 

Esperanza González Martín 

Pedro José Godoy Osés 

Mª Victoria Nuñéz Fernández-Barbado 

 

Invitados: 

Javier Hernando Ortego, Delegado de la Decana para el Grado en ADE 

Gemma Durán Romero, Directora del Programa de Cooperación Educativa 

Francisca Cea D'Ancona, Delegada de la Decana para el Grado en Economía 

Nuria Suárez Suárez, Subdirectora Dpto. Financiación e Investigación Comercial 

 

 

 

EXCUSAN ASISTENCIA 

 

Directores de Departamento: 

Luis Ángel Collado Cueto, Dpto. Estructura Económica y Economía del Desarrollo 

Andrea Macía Morillo, Dpto. Derecho Privado, Social y Económico 

 

Representantes de Profesores Doctores Permanentes: 

Natalia Rubio Benito 

María Gil Izquierdo 

Javier Oubiña Barbolla 

Miguel Buñuel González 

 

Representantes de Profesores No Doctores y Profesores e Investigadores No 

Permanentes: 

Sergio Marchesini Achával 


